

## Crece sólo 2% producción agrícola (El Reforma 07/08/08)

Crece sólo 2% producción agrícola (El Reforma 07/08/08) Datos de Sagarpa revelan que de enero a julio de este año, la producción de todos los cultivos agrícolas llegó a 107.1 millones de toneladas Verónica Martínez Ciudad de México (7 agosto 2008).- La producción nacional de cultivos agrícolas creció sólo 2 por ciento en el primer semestre del año, cuando en el mismo periodo de años anteriores el incremento llegó a 5 por ciento, revelan datos de la Secretaría de Agricultura. De enero a julio de este año, la producción de todos los cultivos agrícolas llegó a 107.1 millones de toneladas, esto es 2 por ciento más; pero en el mismo periodo de 2005 y 2007 el crecimiento rebasó 5 por ciento, detalla el reporte de avances en siembras y cosechas de la dependencia. En este año, el Gobierno federal ha puesto en marcha diferentes medidas para incentivar la producción agrícola, tales como facilitar la importación de fertilizantes, acceso al financiamiento y alianzas entre la cadena productiva. Además, ha promovido el uso de semillas híbridas que mejoren el rendimiento por hectárea, sin embargo, los datos revelan que pese a los incentivos, se sigue destinando la misma superficie para los cultivos y que los avances en productividad son reducidos, lo que denota el mínimo crecimiento en la producción. Aunque los indicadores reflejan que las medidas gubernamentales todavía no reflejan resultados positivos, el titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas, justificó que los datos sólo muestran que se están cumpliendo las metas impuestas por el propio Gobierno. "Como verán, los resultados de producción reflejan que estamos llegando rápidamente a la meta que implementamos, lo que esta Secretaría le puede dar a la población es que se produzcan alimentos y en eso estamos trabajando", dijo en conferencia de prensa. Para el cierre del año, continuó, se esperan 175.5 millones de toneladas, por lo que las 107.1 millones logradas de enero a julio, son un gran avance, porque representan 61 por ciento de lo programado. Detalló que en el primer semestre se obtuvieron 13.2 millones de toneladas en granos y oleaginosas, 5.4 de hortalizas, 25.9 de forrajes, 52.6 de cultivos industriales y 10.1 de frutas. Y recalcó que estos avances de producción, aunado a los cambios en los mercados internacionales, han ayudado para que los precios a nivel nacional tiendan a la baja, pero es una situación que puede volver a cambiar, ya que apenas hace 3 meses los precios estaban altos y hoy se detectan bajas. "Vamos a necesitar 300 mil hectáreas más, vamos a hacer una transformación y reconvertir un millón de hectáreas, además se tecnificará el riego para elevar la productividad y se ven los primeros resultados con la productividad del maíz", dijo.